

LA ABDICACION DE VICTOR MANUEL

Humberto II nuevo Rey de Italia, saluda al pueblo, siendo aclamadísimo por la muchedumbre

Probable huelga general de protesta izquierdista

El documento de abdicación

ROMA.—El texto del documento de abdicación es el siguiente: «Abdico la Corona de Italia en favor de mi hijo Humberto de Saboya, príncipe de Piemonte, Firmado; Victor Manuel.»

Sigue luego el número del acta de abdicación y, debajo, la firma del lugarteniente del reino, príncipe Humberto de Saboya. Más abajo está una declaración jurídica de doscientas palabras del notario real del distrito de Nápoles, Nicola Angrisani, declarando que ha registrado la abdicación y atestiguando que fué firmada en su presencia y en la del general Paolo Puntoni, del teniente coronel Bruno Buzzaccarini. El testimonio está firmado por Angrisani, notario, y los dos testigos citados EFE.

Humberto II, Rey de Italia

En el Consejo de Ministros, el presidente De Gasperi dió lectura a una carta recibida del Príncipe Humberto, redactada en los siguientes términos: «La abdicación de mi padre, el Rey Victor Manuel III, me concede la sucesión

en el Trono. La abdicación no altera los poderes que he tenido como lugarteniente del Reino. Tampoco modifica en ningún sentido la promesa hecha por mí respecto al referéndum y a la Constitución. Estoy convencido de que el Gobierno desea colaborar conmigo en interés del país hasta que se hagan patentes las decisiones de la consulta popular.»

Después de cinco horas de sesión, el Consejo de ministros aceptó a Humberto II como Rey de Italia.—EFE.

«Es posible que el pueblo reaccione con una guerra civil», dice el comunista Togliatti

El jefe comunista y ministro de Justicia italiano, Togliatti, ha declarado esta noche en el Consejo de ministros que es posible que «el pueblo reaccione con una guerra civil, ocasionando así la prolongación de la ocupación de Italia por las tropas aliadas». Declaró que la tregua constitucional acordada había sido rota con la abdicación del Rey, y reafirmó su opinión de que el «Príncipe» Humberto no puede ser Rey en el tiempo que se celebre la consulta electoral.

El ministro de Obras Públicas, el liberal Leone Cattani, dió que el partido liberal se retiraría del Gobierno si las palabras de Togliatti significaban que los comunistas iban a emprender una acción revolucionaria.

La situación continúa siendo tensa, aunque parece haberse evitado la crisis del Gobierno.

La solución acordada ha sido, de acuerdo con lo propuesto por De Gasperi, que el Gobierno se limite a dar conocimiento de la accesión al Trono del Rey Humberto, publicando simplemente un decreto que diga que en lo sucesivo las leyes llevarán el nombre de «Humberto II, Rey de Italia», omitiendo la acostumbrada adición de «Por la gracia de Dios y la voluntad del pueblo».—EFE.

El pueblo ante el Palacio Real

Una gran muchedumbre se congregó esta tarde ante el Palacio Real para aclamar a Humberto II. Acompañado de su esposa e hijos el nuevo Monarca apareció en el balcón central de Palacio, mientras el inmenso gentío gritaba «¡Viva el Rey!»

El ministro del Interior ha prohibido la contramanifestación que preparaba el partido socialista.—EFE.

Proclama del nuevo Rey. «Para que reviva la Patria»

La emisora de esta capital ha transmitido una proclama de Humberto II de Italia. Las leyes serán promulgadas en su nombre pero será suprimida la fórmula tradicional «Por la gracia de Dios y la voluntad de la Nación». «Juro ante Dios—dice la proclama—observar lealmente la Constitución fundamental del país. Respetaré, como todo ciudadano debe hacerlo, la voluntad de la nación, expresada por el sufragio popular.»

Después de dirigir un vibrante saludo a la nación, y especialmente a los italianos de Venecia Julia la proclama real pide a la nación que se una alrededor de la bandera bajo la cual fué conseguida la

unidad de Italia. «Mis pensamientos—prosigue—van primero a los excombatientes a los cuales debemos toda nuestra gratitud y a todas las víctimas inocentes de esta inmensa tragedia nacional. La voluntad del pueblo, expresada en las urnas, determinará la forma y la nueva estructura del Estado, no sólo para salvaguardar la libertad de los ciudadanos, sino también para proteger a la Constitución de cualquier peligro y violencia. En la Monarquía constitucional ren vada, los actos fundamentales de la vida nacional deben hacerse bajo la autoridad del Parlamento. Del Parlamento vendrán las iniciativas y la decisión en los actos de justicia social, que unánimemente deseamos para que reviva la Patria.

«El primero entre los italianos en las horas del sufrimiento; el último en las horas de felicidad»

«A todo lo que aspiro es a ser el primero entre los italianos en las horas de sufrimiento. El último en las horas de felicidad. En ambas, deseo permanecer como vigilante custodio de las libertades constitucionales que descansan en acuerdos honorables.

Italianos: Mientras el mundo está buscando laboriosamente la paz, demos ejemplo de concordia en nuestra atormentada patria, mostrando esta tolerancia que nuestra civilización cristiana inspira».

Colisión entre monárquicos y republicanos

Entre unos 50 monárquicos y un centenar de republicanos se

En el Consejo General de los Bajos Pirineos se plantea el caso de la frontera franco-española

SAN SEBASTIAN 10, 11 noche.—Desde hace unos días viene celebrándose en Francia el Consejo General de los Bajos Pirineos. No se trata de una reunión de trámite obligada por razones de política regionalista. El Consejo procura, por lo general, dar de lado a lo político para tratar sólo problemas económicos de interés trascendente para una región que fué oasis en la sufrida Francia y ahora se ha convertido en uno de los sectores más patéticos. Porque para nadie es un secreto que si en los Bajos Pirineos se contrabandaba pasando a España algunos perfumes, ciertas cantidades de sacarina y productos farmacéuticos y algunos pares de medias más o menos «nylon», también se abastecían de cuanto sobraba en España y faltaba al otro lado del Bidasoa: quesos, mantequilla, leche, frutas, tejidos y calzado, aunque fuera preciso derrochar una fortuna para conseguirlo.

En el Consejo General de los Bajos Pirineos se ha planteado el caso de la frontera franco-española. El cierre perjudica tanto que no se temió arrostrar las iras de los extremistas de París. El señor Chevigné, destacado miembro del M. R. P., y los señores Pouhanzan, Jaureguerry, Abadie, Recart, Maton y L. Espec han presen-

Ha sido puesto a disposición del Juzgado de Primera Instancia de Gijón

GIJON, 10.—Después de las diligencias realizadas hoy, ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción don Jesús Fernández de la Puente, autor del supuesto desfalco de 1.200.000 pesetas a la C. A. M. P. S. A., en cuya Delegación de Gijón desempeñaba un puesto de confianza. El señor de la Puente había marchado a Andalucía y se presentó a las autoridades de Algeciras, desde cuyo punto fué trasladado ayer a Gijón.—CIFRA.

El Abad de Montserrat gravísimo

BARCELONA.—Los médicos que asisten al abad mitrado de Montserrat han facilitado el siguiente parte facultativo:

«La enfermedad del reverendísimo padre abad sigue su curso, agravándose progresivamente, minando las últimas defensas de su robusta naturaleza».—CIFRA.

ha producido una colisión al intentar los primeros pegar carteles de propaganda monárquica en la plaza de Colonna.

Fuera de este incidente, ha reinado la tranquilidad en la capital desde que se ha anunciado la abdicación de Victor Manuel III.—EFE.

Probable huelga general de protesta

Algunos observadores políticos se inclinan a creer en la posibilidad de que la contrariedad de los izquierdistas ante la abdicación de Victor Manuel provoque una huelga general de protesta. El Comité directivo de la Confederación Nacional del Trabajo ha celebrado una reunión para «tomar la decisión que sea necesaria por la nueva situación, surgida ante los acontecimientos de las últimas veinticuatro horas».—EFE.

Victor Manuel en Alejandría

EL CAIRO.—Se cree que Victor Manuel fijará su residencia en el Cairo. Antes de salir de Italia donó al Estado su famosa colección de monedas, una de las más ricas del mando.—EFE.

El primer asunto que ha llamado últimamente más la atención de las Cancillerías ha sido el anglo-egipcio, que ha culminado con la resolución inglesa de abandonar sus tropas el territorio bañado por el caudaloso Nilo. Esta cuestión por su importancia, alteró por unas horas la costumbre parlamentaria británica de no interrumpir nunca el orden del día para dar lugar a discusión de cualquier asunto a él ajeno. Se trataba del Canal de Suez, la vía más estratégica corta para la India británica y por eso se hizo esta excepción. Churchill clamó por no abandonar esa posición de incalculable valor para Inglaterra y en torno de la cual, en 60 años, había girado toda la tarea política, diplomática y administrativa británica. ¡Cuántos esfuerzos ha hecho la Gran Bretaña, en el transcurso de los años, primero para afirmarse en el Canal, después para en él mantenerse, para regularizar el Nilo y para defenderle durante dos guerras! Todo perdido porque el Gobierno, por gran mayoría de votos, aprobó su tesis de abandono de Egipto contra la opinión del partido conservador. Attlee, pese a su fervoroso deseo de seguir ocupando militarmente el país de los antiguos Faraones, ha tenido que enfrentarse y hacer suya la realidad de que Egipto es una nación soberana, miembro como tal de las Naciones Unidas y forma parte como pueblo independiente del Consejo de Seguridad. Dificilmente se compaginaría con esta soberanía así reconocida, la permanencia del soldado y marino inglés en aquellas latitudes africanas.

Por otra parte Egipto había reclamado la ausencia del poderío militar británico en su país y las masas egipcias lo vienen haciendo con toda violencia hace bastante tiempo. Ahora, prácticamente libre el Egipto, entre este pueblo y el inglés se hará un tratado por el cual la nación del Nilo se compromete a aceptar la tutela temporal militar británica en caso de guerra y nunca en periodo de paz. Esta resolución quitará algo el amargor al hijo de la Gran Bretaña que va viendo a su patria, por las circunstancias, empequeñeciéndose en su espléndido imperio.

El segundo asunto de actualidad internacional es la Conferencia de París que al parecer ha fracasado como ocurrió con la celebrada en Inglaterra. La culpa de este fracaso, como siempre, la tiene Rusia empeñada en que sea el triunfo para ella. Es posible que esta conferencia termine sus tareas sin haber hecho nada práctico para la paz del mundo. No ha habido acuerdo hasta ahora entre los «cuatro grandes». Hasta tal punto es radical el desacuerdo entre ellos que ni siquiera se insiste ya en llegar a la total conclusión del tratado de paz con Italia (primer asunto tratado en París). Siguiendo su inveterada costumbre y con ánimo de obstruir la labor de los ministros allí reunidos, que no son rusos, la U. R. S. S. a cada paso hace surgir nuevas cuestiones, que imposibilitan ultimar los asuntos que se van tratando. Así ha sucedido ahora con la proposición rusa de abrir un debate sobre la cuestión alemana; cosa a la que se han opuesto los anglo-yanquis.

Y mientras tanto, el mundo sin arreglarse, cada vez más intranquilo; sin base sólida donde asentar su pacificación; sin alivio alguno en su terrible malestar. El cinismo bolchevique una vez más es el constante perturbador de la paz mundial.

Dice el director de la U. N. R. R. A.: «Estoy fracasado» LA CULPA ES DE ESTADOS UNIDOS, DE INGLATERRA Y DE CANADA

WASHINGTON.—Ante el Consejo de la U. N. R. R. A. ha manifestado el director de esta Organización, Fiorello LaGuardia, que sus proyectos para socorrer a los pueblos hambrientos del mundo están fracasando porque los países productores no han cumplido totalmente sus promesas de ayuda. Añadió que, en consecuencia, millones de personas europeas y asiáticas están en peligro de morir de inanición durante los próximos meses de verano.

El Consejo aprobó por unanimidad la moción presentada por los Estados Unidos en la que se exhorta a las autoridades respectivas a distribuir justa y equitativamente los alimentos entre todas las Naciones Unidas y además se recomienda tanto a los países productores como a los importadores que tomen inmediatamente las medidas necesarias para mejorar el sistema de distribución de los víveres que escasean.

LaGuardia declaró después que si las naciones que cuentan con alimentos los compartieran equi-

tativamente con las que no los tienen, habría bastante para todos, y agregó: «Las raciones existentes en muchos países indican claramente que la distribución no es equitativa.»

El director de la U. N. R. R. A. culpó directamente a los Estados Unidos, Canadá y Gran Bretaña por su importante fallo en el programa de socorro, manifestando que esos tres países utilizan mucha mayor cantidad de fertilizantes que en los años que precedieron a la guerra, mientras que las naciones azotadas por el desastre sufren graves inconvenientes para reconstruir su suelo.—EFE.

Hoover regresa a los Estados Unidos

HAMILTON (California).—El ex presidente norteamericano, Herbert Hoover, ha regresado de su viaje de inspección por los países hambrientos y las zonas devastadas en el mundo. Llegó al

aeródromo de esta ciudad a las dos y cuarto de la madrugada.—EFE.

135 millones «para ir tirando» hasta septiembre

WASHINGTON.—Por 303 votos contra 14, la Cámara de Representantes ha revocado la orden del presidente Truman para que no se continuase la construcción de 14 buques de guerra, entre los cuales figura el acorazado «Kentucky». La Ley aprobada por la Cámara—que ya lo había sido por el Senado—dispone que sean terminadas dichas construcciones navales.

También fueron aprobadas disposiciones que dejan sin efecto partidas militares por valor de seis millones de dólares. La ley tiene un apéndice por el cual se transfieren a la U. N. R. R. A. 135 millones de dólares, lo que significa que esta organización podrá seguir actuando hasta septiembre.—EFE.

El Consejo de ministros

Se autoriza al Servicio Nacional del Trigo para realizar un concierto con la Banca Privada

MADRID.—El Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del jefe del Estado fué de carácter puramente administrativo. Se autorizó al Servicio Nacional del Trigo para concertar un crédito con la Banca Privada. Se aprobó el Reglamento del Montepío de Secretarios e Interventores de Administración Local. Expedientes de obras de los ministerios de Justicia, Marina y Obras Públicas. Se nombra presidente

de la Asesoría Técnica de Previsión Social a don Severino Aznar.

Ovejas y Cabras

deben bañarse con POLVOS OVECA para evitar y curar la SARNA OROÑA Laboratorios Zotal. — Sevilla

Considerados mayores de edad para Referendum

Las reclamaciones contra las listas provisionales, durante los días de su exposición al público, presentadas a las Juntas Municipales del Censo, podrán ser de inclusión, de exclusión o de rectificación de errores. Deberán tramitarse en la forma ordenada legalmente.

Son informadas por las Juntas Municipales y resueltas por las Juntas Provinciales del Censo Electoral. Las resoluciones de estas son apelables ante la Audiencia respectiva.

CEBREROS

La Romería

Hay en la mañana de este día primaveral una animación extraordinaria en las calles de Cebrecos. Los negros y amenazadores nubarrones que por poniente asoman, descargando ligera lluvia, no amedrantan a los habitantes de esta hermosa región de Castilla que en este día, pleno de tradición, van a postrarse ante su Virgencita Serrana de Valsordo.

La vieja calzada que conduce a la Ermita se ve repleta de gente. El paisaje, de una belleza sin par, aparece hoy más hermoso con la policromía de sus campos. Y en el paisaje panorámico que embriaga nuestros sentidos no sabemos qué admirar más, si el color vivo de sus flores con el rebrillar de los pámpanos en los tempranales, o lo agrate de sus rascos a los que ponen fondo las nevadas montañas.

Hoy la explanada y el Santuario se han visto repletos de fieles que llenos de fé han acudido junto a su Madrecita a comunicarla sus culpas. Yo la he encontrado más guapa que nunca. A veces hasta me parecía que sonreía llena de satisfacción al tener junto a sí a sus hijos muy amados. Con fervor se ha escuchado la misa celebrada por nuestro buen parroco don Aureo Estevez quien con la bondad propia en él dirigió ferviente plática. Voces femeninas cantaron con artístico gusto. Al final, a la explanada, en donde las notas de la jota cebrerense aderezarán mejor los sabrosos guisos que en los distintos ranchos se condimentan. En todos reina la mayor alegría. En todos campea afrosa la típica bota con el néctar delicioso de las vides que circundan la Ermita.

La mañana ha transcurrido dentro del mayor fervor y la mejor alegría, y ya la campana con su continuo repiqueteo nos anuncia el comienzo de los cultos de la tarde. La Virgen, esta Virgencita Serrana, sale de la ermita a hombros de sus hijos que se disputan el honor de llevarla. La procesión es una señal más del amor que hacia Ella sienten los hijos de esta tierra. Y allí está el que ha visto estos días arrasados sus huertos por la lluvia pertinaz, pidiéndola consuelo; allí está el que feliz contempla sus cosechas llenas de lozanía promesa de seguros frutos, expresando su agradecimiento; allí está el labriego castellano con sus manos encalladas y su faz curtida por el viento y el sol de Castilla, pero con el corazón limpio y sano, dando fe de su hidalguía y nobleza; allí está el rico y el pobre confundidos en franca hermandad dando prueba de amor y olvidándose de los odios y rencores que se agitan por el mundo.

Nuevamente se escucha el redoble del tambor y pronto se forma la tradicional rueda en la que militan chicos y viejos. Allí se ve a muchachuelos de doce y catorce años y también a alguna pareja que cifra en los setenta y cinco. ¡Qué alegría rebosa el semblante de estos ancianos que hoy viven el recuerdo de los mejores días de sus años mozos!... «Ahora no se baila la jota» me han dicho, y después, como queriendo dar más vida a sus palabras, han danzado imprimiendo un aire a sus movimientos reservado única y exclusivamente a los de aquella fecha.

La tarde declina. Los mozos van enjaezando sus cabalgaduras para llevar a la grupa a las mozas del lugar hoy más guapas que nunca tocadas con el pañuelo español. En grupos van entrando a la ermita para despedirse de su Virgencita Serrana de Valsordo. En sus rostros se marca la pena ante el final de la jornada. La Romería se pasa, pero flotando en lo ancho del Valle queda esta jornada

marcando un jalón de españolismo. Es Castilla con sus fiestas austeras y sencillas en las que renace lo de antaño con toda su belleza y esplendor.

Y ahora, el regreso lleno de luz y colorido por el viejo y alegre camino de Valsordo...

Por eso camino que va hacia la Ermita, por entre las vides y entre los liñares, junto al riatillo que a su lado habita y el verdor naciente de los patatares.

«Cómo describe los paisajes de su tierra mi buen amigo Hermenegildo Martín Borro en varias de sus poesías!... Este año hemos notado su ausencia. El, y su hermano, que tanto aman y tan dentro llevan a la tierra que les vio nacer, pasarán esta fecha llenos de nostalgia al no poder ofrendar a su Virgencita en este mes de mayo el ramillete de sus sentidas oraciones. Yo les ofrezco estas líneas en recuerdo de esta fecha.

FORTUN GARCÉS.

Kaleidoscopio mundial

La cigüeña

Las cigüeñas hacen sus nidos en las torres de las iglesias. En una catedral gótica, el nido de la cigüeña pone una nota familiar, íntima, de buena leyenda alemana, de la Alemania sentimental de madame Stael. El nido de cigüeñas casa con la torre gótica.

La cigüeña ha venido muchos años a hacer su nido en la torre. Desde el nido, cuando no tenía nada que hacer, ha visto a la gente que pupulaba por la plaza de la iglesia. Ha visto hombres con trajes diferentes, procesiones, comitivas, soldados y aldeanos, magnates y plevoyos. Al principio cuando la cigüeña era joven, aquellos hombres vestidos de diferentes colores le parecían seres diferentes. Pero ya vieja, después de haber visto mucho, se dice a sí misma en sus soliloquios: «Son todos iguales, son los mismos».

Buffón ha dicho: «El regreso de la cigüeña es en todas partes un agradable augurio: su aparición anuncia primavera». Hay que recordar siempre los días postreros del invierno en que comienza la primavera, en una de esas mañanas castellanas de cielo espléndido y de sol radiante cuando se va carretera adelante. ¡Con qué loca alegría se saborea la nueva primavera después de un largo invierno! Todos los años vuelven las cigüeñas a las mismas torres. Admirables y envidiosos viajeros que sin necesidades de los grandes inventos de los hombres, sin brújulas, sin planos, sin calendarios saben cuándo partir y cuándo regresar, y vuelven a donde vinieron, a los pequeños pueblecillos rústicos y a las torres de las grandes catedrales góticas. Tanto en unas como en otras tienen su nido, poseyendo además un íntimo conocimiento del paisaje. Y nunca se pierden en su ruta, y siempre siguen la misma.

Una dama, un galán y un jabali

Pocos españoles habrá que recuerden un hecho que fué muy notable hacia la mitad del siglo pasado y que vamos a recordar.

El lugar fué el Coto de doña Ana. La época puede fijarse hacia el año 45 de la centuria XIX. El galán, jacacondoso y enamorado había nacido en Cádiz el año 1.883 y se llamaba Pepe Luis Alvareda. La dama era granadina, nació un año más tarde y se llamaba Eugenia de Montijo. Era bella como Diana, y como Diana cazadora.

Efemérides

Muere en Madrid el torero "Pepe-Hillo"

11 de mayo de 1801

Por JUAN DE EGA.

En una enciclopedia, de la que sólo es preciso decir que sus equivocaciones son notorias, aparece el nombre de José Delgado, situ que a él se acompañe el apodo torero que tuvo, es decir, el de «Pepe-Hillo». Claro está que realmente el nombre por el cual hubiera sido inscrito en el registro de defunciones si tal burocrática organización tuviera por aquellas fechas existencia no hubiera sido otro que el de José Delgado. Pero esto no basta para que todos convenzamos que un artista cuando llega a la posteridad más se le conoce por el nombre que adopta que por el suyo real. ¿Hay alguien quien piense que Juan Bautista Poquelín fué el Molière que en sus páginas glorifica la historia de las Letras francesas? ¿Puede alguien suponer que Anatole France no se llamó así si no Albert Thibou? Por lo tanto, nuestro José Delgado no es tal José Delgado, sino «Pepe-Hillo», el gran torero de fama que murió de una corna

da en la Plaza vieja de Madrid el día 11 de mayo de 1801.

«Pepe-Hillo» comenzó a torear casi desde niño. En las grandes vacadas que por entonces existían en los alrededores de Madrid se ejerció, con daño muchas veces de su piel. Pero su arte, según dicen algunos papeles de la época, fué rotundo y magnífico. Discipulo de «Castillares», el maestro del volapié, aprendió de éste el arte de matar los toros, hurtando el cuerpo sin arquear el brazo. Es decir, lo que hoy no saben hacer estos toreritos de cartón piedra que ya se colocan en postura de cuarteo en cuanto a la altura del hombre colocan el puño de la espada. Dicen que «Pepe-Hillo» ejerció el volapié aún mejor que su maestro «Castillares», llevándolo a la práctica en sus tres tiempos clásicos, superando a su rival Pedro Romero que también lo ejercitaba aunque no de una manera tan limpia y perfecta. Hay que tener en cuenta que los toros que se lidiaban en las plazas de Madrid en aquellos comienzos del siglo XIX no eran los toros de hoy, sino toros de cinco «hierbas» campildas, los que comían durante los dos últimos años gran cantidad de grano. A los toros de hoy sólo se les dejan cumplir los tres años, no se les da grano, pero en cambio se les ponen inyecciones y además les moldean los cuer-

Sección religiosa

MAYO

Día 12, Domingo III de Pascua. Jubilate.—Santos Nereo, Aquileo, Pancracio, Domitila, Dionisio, mártires; Domingo de la Calzada, Felipe, cfs.; Epifanio, Germán oba.

La misa y oficio divino son del domingo, III después de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

Misas de hora

S. A. I. Catedral.—De siete, y media a nueve y media, cada media hora.

Parroquias: San Juan, San Vicente y Santiago, a las ocho, nueve, diez la de catequesis, y a las once y media.

—Santiago.—A las once y media misa para los productores.

San Pedro.—Ocho y media, nueve, y diez la de catequesis.

Magdalena.—A las once.

Santo Tomé.—A las doce.

Real Monasterio de Santo Tomás.—Desde las siete y media a las once cada media hora, misas.

La Santa.—Desde las siete a las nueve y media, cada media hora. Y a las once y cuarto. Los días laborables desde las siete hasta las nueve y media.

Capilla de la Institución Charitas (San Roque 34)

La Santa Misa a las ocho y me-

nos. Sólo por equivocación los toreros salen cogidos en las corridas. En cambio «Pepe-Hillo» salió muerto de la Plaza de Madrid por la cornada de un toro en aquella tarde luminosa del 11 de mayo de 1801.

Censo de residentes mayores de edad para Referendum

El día 20 de mayo dará comienzo la exposición al público, en el lugar y horas que se anunciarán, y por espacio de cinco días, de las listas provisionales del «Censo de residentes mayores de edad», en los Ayuntamientos desde 2.000 a 20.000 habitantes, salvo la capital.

Todo español mayor de veintidós años, hombre o mujer, residente en un Municipio, debe estar advertido de ello. Iniciado el período de exposición de listas al público, deberá examinarse, para comprobar si ha sido incluido en las mismas y si los datos que a él se refieren son exactos.

Información deportiva

Comentarios futbolísticos

Mañana comienza nuestro torneo de primavera, la «Copa Marca» que ha de revestir extraordinario interés, dada la clase de los equipos que en ella toman parte. Las fechas próximas están cubiertas hasta el 23 de junio, y la temporada por lo tanto la tenemos asegurada.

Para mañana están señalados los partidos Cifesa-Avila e Imperio-Mediodía. Y se celebrarán en sesión continua en el campo de Las Delicias. Comenzará el nuestro a las cinco menos cuarto de la tarde, y a continuación, a las seis y media, se verán las caras los madrileños.

No tenemos ni idea de la valía de nuestro próximo contricante. Porque el Cifesa, en las dos temporadas que lleva jugando en la categoría nacional, ha jugado en grupos diferentes del nuestro, y hasta ahora no hemos tenido ocasión de enfrentarnos con él ni siquiera en partido amistoso. Pero sabemos que es equipo de solera, buen vivero de jugadores, ya que muchos de los que hoy militan en clubs de segunda división y alguno de primera, han salido de las filas del modesto equipo madrileño.

El Avila parece estar a punto. El pasado domingo frente al re-

serva del Atlético Aviación, aun sin jugar todos los componentes, demostró tener la suficiente clase para desbordar a sus adversarios. Claro que el juego de éstos es de los que mejor le van al Avila, porque dejaron jugar a la vez que jugaban. Y eso ocurre contadísimas veces en Tercera División. Pero de todos modos, acoplado el trío defensivo, sólida la línea media y profunda la delantera, puede hoy el Avila hacer brillante papel en este torneo... si no se deja el entusiasmo en la caseta.

Hasta mañana mismo no se decidirá el equipo que salte al campo de la «Ferro». Existe duda en el guardameta, que se resolverá a última hora. La pareja de defensas la clásica de Suso y Navarro. En la línea media se ignora si Juan Francisco podrá asistir. Y en el ataque, Armesto parece estar descontento de la caricia que recibió en el último amistoso que jugó. Por lo tanto, será muy posible que el equipo que se presente ante el Cifesa sea bastante parecido al que jugó el pasado domingo contra el Atlético Aviación.

ZEDA.

Crisis en el Avila

La Directiva del Avila ha dimisionado. Parece ser que el trabajo intenso de esta última temporada ha agotado bastante a la mayoría de los rectores del club local, y después de redactar la Memoria que estos días se distribuirá entre

los socios, han puesto sus cargos a disposición de la Federación, haciéndolo en esta época a fin de que los nuevos dirigentes tengan tiempo de preparar el equipo de la temporada próxima sin las precipitaciones del año pasado.

El presidente de la Federación provincial señor Tomé ha comenzado las gestiones para reorganizar la Directiva del Avila celebrando dos reuniones con caracterización de elementos de reconocidos entusiasmo y competencia. Ignoramos el resultado concreto de estas gestiones, pero como parece ser que muchos de los miembros dimisionarios han expresado su conformidad a continuar en la Directiva si se les cambia de cargo, es muy posible que la crisis se resuelva con un reajuste de la Junta actual, en la que para sustituir a los que no quieren quedarse se dará entrada a tres o cuatro nuevos elementos de gran valor.

En Salamanca, León, Segovia, Burgos, Béjar y otras localidades se han producido crisis de Directivas,—en algunos sitios hasta tres veces en la temporada—por la difícil situación, económica o deportiva, de los clubs. La crisis del Avila no obedece a ninguna dificultad, como se desprende de la Memoria, sino al deseo de los dirigentes de descansar de los trabajos realizados y de que entre savia nueva para la temporada entrante.

día de la mañana. Por la tarde, a las nueve, Santo Rosario y bendición con el Santísimo.

Nuestra Señora de las Vacas

Ermita de las Vacas.—Fiesta principal. A las siete y media de la mañana, misa rezada. A continuación saldrá de su ermita la imagen de Nuestra Señora de las Vacas en solemne procesión que recorrerá el itinerario de costumbre hasta llegar a la iglesia parroquial de San Juan Bautista donde se celebrará, a las doce de la mañana, solemne Misa Mayor con sermón por don Victoriano Almarza, párroco de la iglesia de Santiago.

Por la tarde, a las cinco, se organizará la procesión para el traslado de la imagen de Nuestra Señora de las Vacas a su ermita y se hará la tradicional ofrenda a la Santísima Virgen.

Segundo domingo de mes

La Santa.—Fiesta mensual del Santo Escapulario de la Virgen del Carmen. Por la mañana, a las ocho y media Misa de Comunión, a la que deben asistir con el Santo Escapulario la V. O. T. y los socios de la Semana Devota.

Por la tarde, a las ocho, fiesta eucarística con sermón por el reverendo padre Lorenzo de Santa Teresa, C. D. y director de la Semana Devota, reserva y procesión con la imagen de la Santísima Virgen del Carmen por la plazuela de la Santa. A continuación se impondrá el Escapulario de la Semana Devota a todos los nuevos cofrades.

Patrocinio de San José

San Juan.—Se celebra solemne novena a las ocho de la tarde en honor de San José.

Mes de María

San Vicente.—Por la mañana a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, Ejercicio del mes, bendición y reserva.

—San Juan.—Por la tarde a las ocho.

—Santiago.—Por la tarde, a las ocho y media, ejercicio y ofrecimiento de Flores a la Santísima Virgen del Socorro.

Día 13. Lunes.—Santos Roberto Belarmino S. J., cf., dx.; Pedro Regalado, Juan Silenciarlo, cfs.; Lucio, pb., Glicería, mártires.

La misa y oficio divino son de San Roberto Belarmino, con rito doble y color blanco.

San Nicolás de Bari

San Nicolás.—Pladoso ejercicio para pedir al Santo la protección de España.

Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las siete, exposición menor de S. D. M., estación, rosario, preces, bendición y reserva.

Patrocinio de San José

Continúa la novena en la parroquia de San Juan.

Nuestra Señora de las Vacas A las ocho de la mañana, solemne funeral en la ermita, por los hermanos fallecidos del Patronato.

Mes de María

Continúa en las parroquias de San Vicente, San Juan y Santiago.

Hora Santa

Reparadoras.—De ocho a nueve de la noche, las Marías de los Sagrados tendrán una Hora Santa a cargo del muy ilustre señor don Justo Sánchez, en acción de gracias por las Bodas de plata de las Religiosas Nazarenas.

El plazo para la inscripción en el Seguro de Silicosis, termina el día 31 del mes actual, en el Instituto Nacional de Previsión, Delegación de esta capital, Reyes Católicos número 1, te facilitarán informes.

Ojeada a la prensa extranjera

Historia pintoresca de un soberano negro

Artículo publicado en la revista «Vida Mundial» de Lisboa.

«No existe en todo el continente negro una mezcla tan extravagante de civilización y de barbarie como en el reino de Bambarra, donde el África del taparrabos y del sombrero hongo da una pintoresca aversión del lenguaje que habla el progreso europeo.

Una vez explorada la inmensidad del Níger, desde el Golfo de Diáfira al Bemué, al que hoy llamamos Lago Tchad, las regiones que atraviesa el río en el Asia central se fueron transformando poco a poco en pequeños centros semicivilizados, en los que transborda la corriente comercial del Senegal y de Guinea. El Níger va cambiando de nombre según cambian las regiones por las que atraviesa, tomando el de «Bakt nruo» cuando ya ascendió lo bastante para alcanzar las cataratas de Dhioliba, a las puertas de Bamako, apital del Sudán, la ciudad de la sal, metrópoli llena de vida, confluencia de los mil negocios que se hacen en el reino de Bambarra, la ciudad capital de aquel vasto territorio, la ciudad maestra que enseña al alma infantil de las tribus del Sudán, como deben volverse elegantes usando collares de cristal, colocando sobre la cabeza lanuda de las mujeres un sombrero usado en París en 1901, o cubriendo las esqueléticas piernas de un «batonga» con un trozo de alfombra.

El país de Kulkori (Monarquía constitucional) a 78 kilómetros de la civilización, o sea a dos pasos de Bamako, tiene un Rey: Koukavenga, el que adquirió ciertas nociones acerca de las maravillas de la ciencia europea, cuando un negro de Unzimkulu le contó que a cambio de dos o tres insignificantes colmillos de elefante, se podían obtener hojas de afeitar, paquetes de cigarrillos, espejos, sacacorchos, telas de color y jabones.

Koukabenga, que tiene la inteligencia y la curiosidad de «miembro», el elefante de su Patria, envió a Bamako a su ministro de Asuntos Extranjeros Garubussa, astuto diplomático, el que se entendió con los hombres blancos que más contacto tenían con el que los que desembarcaban en el puerto de Dakar, efectuándose entonces numerosas negociaciones y acuerdos comerciales.

De ahí la fundación de una especie de Banco de Hchiblada, cuya función se limita a activar los intercambios entre el «masungo» europeo, los «bantans» y los «talbas» del reino de Bambarra. El hábil Garubussa hizo algunas adquisiciones muy interesantes y la más notable fué, sin duda, la de algunas revistas ilustradas que suscitaron la mayor atención por parte de Su Majestad. No fué preciso mucho tiempo para que el rey Koukabenga comprendiera que podía comprar en moneda marfil aquellos objetos singulares usados por los europeos.

Koukabenga I, el «Inspirado», desciende de la tribu de los «tennatahs», corriendo por sus venas una negrísima sangre real. Se cubre el vientre con una piel de pantera, pero usa reloj de pulsera, pluma estilográfica y encendedor. Venera los ídolos y respeta, sobre todo, a Unglianc, el dios de las lluvias. Compró en Nueva York tres frigoríficos y en Londres 17 bañeras para su uso personal. Cree en las profecías de los hechiceros y juega al billar con sus ministros. Caza el «ímpala» con arco de flechas y posee máquina fotográfica, aparato para hacer helados y máquina de hacer café expres.—A. I.

La biotecnología y el átomo

Artículo publicado en la revista «Illustrated» de Londres.

«Vivimos en la época de la neo-

tecnia, dice el sociólogo americano Lewis Mumford, lo que quiere decir que la humanidad se ocupa, primordialmente, del invento y perfeccionamiento de máquinas o aparatos.

Nuestras actuales perspectivas neotécnicas puede que constituyan una de las razones por las que los efectos biológicos, tanto buenos como malos, del descubrimiento del Uranio 235 y del hendidamiento o resquebrajadura nuclear, han sido pasados por alto principalmente: sin embargo, sigue siendo un hecho el que los resultados biológicos, médicos y agrícolas de este descubrimiento, resultarán más importantes que su aplicación en la guerra o que uso en la paz, como fuente de su energía industrial.

«Me gustaría subrayar, muy particularmente, que las aplicaciones biológicas y terapéuticas puede que en último término figuren entre los mayores beneficios proporcionados por los nuevos descubrimientos atómicos», dijo Charles Ellis, Profesor de Física en el Kings College de Londres, en una reciente conferencia sobre planes de Investigación Científica.

Los efectos generales de la desintegración del átomo sobre el organismo vivo, por lo que, parece, probablemente constituirán uno de los mayores tropiezos con que chocará el desarrollo o aplicación industrial de la fuerza atómica, especialmente en su uso en buques, locomotoras y automóviles.

No obstante, según ha indicado el profesor Ellis, los aspectos biológicos no se encuentran por completo en el lado negativo. El hendidamiento nuclear debidamente controlado, tiene aplicaciones médicas de inmediata importancia, siendo posible ahora fabricar grandes cantidades de materias radioactivas análogas al radio, pero miles de veces más baratas, las que pronto estarán a disposición del mundo médico para tratamiento e investigación del cáncer.

La radioterapia, que ahora se emplea para la reducción de tumores del cerebro, será posible en una escala mucho más amplia. Estos «radios sustitutos» puede que a larga resulten más eficaces que la sustancia original descubierta por la señora Curie.

Prácticamente, pueden crearse ahora elementos radioactivos de toda clase de pesos atómicos. Poseerán un incalculable valor en la investigación bioquímica como «trazadores», a través de los cuales puede seguirse el destino sufrido por las sustancias en el metabolismo del organismo vivo. Amplios campos de investigación médica se abren, pues, y probablemente tendrán lugar importantes adelantos en el trabajo relativo a la alimentación y a las vitaminas.

De EE. UU. llega la noticia de que las perspectivas de la Universidad de California son más biotécnicas que las de cualquier otra institución similar de aquí. El próximo verano habrá instalado un nuevo «super-cyclotron» o desintegrador de átomos el ganador del Premio Nobel, doctor Ernest Lawrence, el que ha predicho que los resultados de sus investigaciones con este costoso aparato «revolucionarán la biología, la medicina, la química y la agricultura». Hay que subrayar que no habla de ninguna revolución en la industria, ni en la guerra; sin embargo, no cabe duda que el uso no controlado de la energía atómica y la producción de enormes cantidades de materias radioactivas ofrecerían para el mundo el peligro de que el equilibrio natural de la vida quedará deshecho en cualquier momento.

Por otra parte, inmediatamente puede apreciarse que el uso cien-

Censo de residentes mayores de edad para Referendum

Con arreglo a lo dispuesto en el Decreto de 1.º de mayo de 1946 («B. O. del Estado» número 122), que ordena la formación del «Censo de residentes mayores de edad», que ha de servir de base para la aplicación del referendum, todos los españoles mayores de edad, hombres o mujeres, podrán presentar las reclamaciones que consideren oportunas ante las respectivas Juntas Municipales del Censo, los días y horas que estén expuestas al público las listas provisionales del Censo, en la forma que oportunamente se anunciará.

tífico de nuestras nuevas energías radioactivas, contribuirá valiosamente para el progreso en todos los terrenos de la biología. En los EE. UU., los hombres de ciencia que han bombardeado el germen del «Penicillium» afirman que han producido una nueva y más eficaz penicilina del «vástago» resultante.—A. I.

La nueva Constitución japonesa

Artículo publicado en «Journal de Geneve, de Génova.

«La nueva Constitución japonesa aprobada recientemente por el general Mac Arthur, sitúa a la guerra fuera de la legalidad, colocando la soberanía del país entre las manos del pueblo nipón.

El general Mac Arthur considera este documento como una solución que aparta, para siempre, el régimen feudal.

A partir de ahora el Trono sigue siendo el símbolo de la unidad nacional, pero no dispondrá de ningún poder gubernamental, sino que la voluntad popular será la que represente de hecho a la soberanía.

La nueva Constitución excluye todo empleo de la fuerza como medio para resolver las divergencias con otras naciones, no dando ningún poder a las autoridades para crear Ejército, Marina, ni Aviación.

Así, pues, el Japón cede sus derechos de soberanía y de seguridad a las naciones del mundo adictas a la paz y a la justicia.

La nación japonesa entra de este modo en una nueva era de confianza y de buena fe, de tolerancia y de justicia, de entente y de paz.

Una Asamblea legislativa, formada por representantes del pueblo, está prevista en la Constitución. El poder ejecutivo descansará, igualmente, sobre bases democráticas, lo mismo que la justicia.

Todas las cláusulas de la antigua Constitución relativas al Emperador han sido abandonadas, no siendo repetida en el texto de la nueva Constitución la conocida frase que decía que el Emperador es sagrado, y de la unidad popular, no pudiendo ejercer más que las funciones de Estado señaladas en la Constitución, entre otras: la promulgación de las decisiones del Gabinete, de las proposiciones de leyes, de los tratados, etc. Es decir, que ya no tendrá ningún poder gubernamental.

El Emperador Hiro Hito ha lanzado un llamamiento al pueblo diciendo que, de acuerdo con la declaración de Postdam, la forma definitiva del Gobierno japonés será designada por la libre y entera voluntad del pueblo japonés.

«Estoy convencido, ha dicho, de los sentimientos de justicia de nuestra nación, de sus deseos de paz y de vivir en buenas relaciones con los demás países del mundo. Pido al pueblo que siga los principios de respeto hacia los derechos del hombre y que se inspire siempre en ellos para el porvenir.»—A. I.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Junta de Precios

Se hace público para general conocimiento que a partir del día de hoy entrará en vigor el nuevo precio de alubias, el cual será de 4,454 para su venta por almacanista a detallista y 5,00 pesetas para su venta al público por kilogramo.

Según circular núm. 571 publicada en el «Boletín Oficial» número 129, de 9 de los corrientes, continuarán en régimen de libertad la contratación y venta de las reses de Abastos de las especies bobina, ovina y caprina así como sus carnes, pero no la circulación de las mismas, la cual habrá de hacerse mediante guía, como se dispone en la relación número 48 de artículos intervinidos inserta en el «Boletín Oficial del Estado» número 122, de 2-5 46, de acuerdo con el modelo reglamentario de esta Comisaría.

Teniendo en cuenta las órdenes dadas por este Gobierno Civil en fechas 5 y 15 del pasado mes de abril, las guías de circulación interprovincial del ganado expresado serán facilitadas por los alcaldes correspondientes en aquellos sitios donde se celebren mercados y en las oficinas de esta Delegación durante las horas ya conocidas de servicio, previo informe en los pueblos de los representantes de la Junta provincial de Ganaderos y de esta Plaza para las que se expidan en esta Delegación.

Queda vigente cuanto por este Gobierno Civil fué dispuesto en circulares números 5 y 8 publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia números 43 y 47 de 9 y 18 de abril en cuanto no se oponga a lo que en esta se dispone.

El Gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

Créditos personales

Se facilitan efectivo metálico comerciantes, labradores, propietarios, solicitando título cliente. Informará por escrito delegado. Gestión Crédito. Lista Correos.

Avila

Ya sabe don Eleuterio; — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman

AVE-SANIL

O CASION

Se traspasa o se alquila industria moderna y completa de Peluquería de Señoras, por no poderla atender su dueño. Para informes dirigirse a Isidoro García. Reyes Católicos, 25. Avila



Cuando su estómago funciona mal...

...no tome productos que contengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pueblo.

En los casos de melindros y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Wessely

PREPARADO EN AVILA

Importante participación de América en la Feria Internacional de BARCELONA

BARCELONA.—Los representantes de las casas americanas que participarán en la Feria Internacional de Muestras, han celebrado una importante reunión para tratar de diversas cuestiones relacionadas con su concurrencia.

En el curso de la misma, se dió conocimiento de la próxima llegada de mercancías, que figurarán en el certamen, entre ellas, camiones, tractores, remolques, grúas motorizadas, aceites lubricantes, turbinas de vapor, compresores, frigoríficos, aparatos eléctricos, máquinas de escribir y calcular, aparatos de precisión acústicos, contadores de líquidos, surtidores de aire, maquinarias de todas clases y otros muchos artículos de las más afamadas industrias americanas, las cuales expondrán sus

notabilísimos muestrarios de especialidades diversas.

La participación americana ocupará la totalidad del palacio de Alfonso XIII, edificio en el que se están llevando a cabo obras de acondicionamiento, indispensables para albergar tan importante manifestación industrial, ya que los tres palacios en que tuvieron lugar los anteriores certámenes resultaban insuficientes, pues en el venidero la concurrencia nacional y extranjera será notabilísima.

En la actualidad se realizan gestiones para ultimar la aportación oficial de Egipto, nación que hace años concurrió a la Feria Internacional barcelonesa y que ahora desea reanudar su participación.

Censo de residentes mayores de edad para Referendum

El día 25 de mayo dará comienzo la exposición al público, en el lugar y horas que se anunciarán, y por espacio de siete días, de las listas provisionales del «Censo de residentes mayores de edad», en el Ayuntamiento de la Capital.

Todo español mayor de veintidós años, hombre o mujer, residente en un Municipio, debe estar advertido de ello. Iniciado el periodo de exposición de listas al público, deberá examinarse, para comprobar si ha sido incluido en las mismas y si los datos que a él se refieren son exactos.

Instituto Nacional de Previsión

Caja Nacional de Seguros de Accidentes del Trabajo

Por la presente nota se recuerda a las empresas afectadas por el «Seguro de Sillcositas», que en esta provincia son las dedicadas a fabricación de tejas, ladrillos, baldosas y alfarería ordinaria sin vidrio, que el plazo para la afiliación de los operarios que empleen en dichas industrias, termina el día 31 del corriente mes, por lo que espera esta Delegación, que antes de finalizar el mismo, interese los impresos necesarios en estas oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, núm. 1, con el fin de no incurrir en responsabilidad.

Han sido prohibidas en la India las transacciones sobre las nuevas cosechas

(Servicio especial)

Un telegrama de Bombay, inserto por el «Jornal de Comercio», anuncia que el Gobierno de la India ha prohibido terminantemente las transacciones que se venían haciendo sobre toda clase de productos agrícolas que pudieran dar las nuevas cosechas. Esta prohibición se refiere, y estará en vigor, en la época de 1946 a 1947, según declara un decreto publicado en el diario oficial «Gaceta of India».

Por otra declaración ministerial, del mismo Gobierno de la India, se han prohibido completamente toda clase de exportaciones de géneros alimenticios. La exportación estaba en suspenso a partir del 27 de febrero a con secuencia de la grave situación de abastecimientos que sufre la India, aunque eran autorizadas ciertas salidas con permisos especiales. Pero como la situación, en vez de mejorar tiende a empeorar, el Gobierno ha decidido establecer la prohibición total.

GANE MAS

trabajando menos. Convierta en ORO sus horas libres. Nuestro famoso sistema acreditado con millares de alumnos hará de usted por menos de una peseta diaria un técnico en RADIO, CINE SONORO, TELEVISION, capaz de ocupar cargos lucrativos.

Basta saber leer y escribir. Obtiene ONCE lotes de valioso material para realizar centenares de prácticas, entre ellas MODERNO SUPER-HETERODINO cinco válvulas toda onna de elevado valor. Escriba pidiendo GRATIS sin compromiso RUMBO PROSPERIDAD con oferta especial. INSTITUTO RADIO. Talleres, 27. BARCELONA.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

La Coronación de Nuestra Señora de Fátima

Las fiestas que, con este motivo se celebrarán en Portugal, tendrán un carácter extraordinario de acontecimientos nacionales. Todo el mundo católico vivirá, en estos días, horas de profunda emoción, al recordar las primeras apariciones de 1917, y cómo se han ido cumpliendo todas las profecías, que la Santísima Virgen reveló a los tres pastorcitos...

Pero, de un modo especial, la Santísima Virgen habló ya entonces, y posteriormente, en nuevas revelaciones, de nosotros, los españoles, y de nuestra victoria definitiva sobre la conspiración uni-

versal, que hasta este momento nos persigue, bajo la única condición de reformar nuestra vida moral.

Es, pues, de capital interés para todo español saber lo que es y lo que significa Fátima para nosotros. En armonía con estas legítimas y urgentes aspiraciones, «España Films» intenta (tan pronto como sea posible) nada menos que el ESTRENO en nuestra ciudad de la conmovedora película «El Milagro de Fátima». Con ello nos brinda la mejor ocasión de conocer por nuestros propios ojos, lo que a diario sucede en aquel trocito de cielo.

La Fiesta de Nuestra Señora de las Vacas

Mañana se celebra la fiesta principal que el ilustre Patronato de tan popular advocación mariana dedica a Nuestra Señora de las Vacas. A las ocho de la mañana saldrá de su Ermita la procesión con la venerada imagen de la Santísima Virgen que hará estación en la Iglesia Parroquial de San Juan Bautista, donde tendrá lugar como de tradicional costumbre la Misa mayor. Por la tarde devuelta la imagen a su Santuario, se celebrará la subasta de regalos, ofrendas a la Virgen de sus devotos, quedando abierta la Ermita toda la tarde mientras en los alrededores se celebra la romería, durante la cual será obsequiada la barriada por la Banda municipal con un concierto ofrecido por el Excmo. Ayuntamiento.

El lunes por la mañana se sortearán los regalos que se hacen a los cofrades del Patronato y por la tarde serán organizados varios actos de popular regocijo.

¡Atención, señoras!

Mañana domingo, y así todos los días, encontrará usted los pescados más frescos y variados, recibidos directamente del puerto, a precios rigurosos de tasa en el establecimiento de la COOPERATIVA CIVICO MILITAR Servicio a domicilio. Teléfono 199

La coronación de la Virgen de Fátima

Llegada a Portugal del legado del Papa

LISBOA 10, 10 noche.—A las siete y media de la tarde ha llegado al aeródromo de Portela de Socavem el avión Dakota, que conducía al cardenal Masella, legado de Su Santidad para la coronación de Nuestra Señora de Fátima. Al aeropuerto acudió un enorme gentío para recibir al cardenal, especialmente miembros de las Juventudes de Acción Católica. Aguardaban la llegada del cardenal Masella en el aeropuerto el jefe de la Casa Militar del general Carmona, en representación del jefe de Estado; el jefe del Gobierno, doctor Oliveira Salazar; ministros de Justicia y Gobernación, presidente de la Asamblea, Cámara Corporativa y otras autoridades portuguesas, así como el cardenal patriarca de Lisboa y representantes del Episcopado portugués y del Clero lisboeta, y de la Juventud de Acción Católica y Pax Roma española, llegadas a Lisboa para asistir a los actos de la coronación.

Una inmensa muchedumbre aclamó al cardenal cuando descendió del avión. Rindió honores un batallón de Infantería, con bandera y música.

A la salida del aeropuerto se organizó el cortejo, que se dirigió al Seminario de Olivais, donde se aloja el cardenal legado pontificio.

El sábado, a las cuatro de la tarde, visitará al jefe del Estado en el Palacio de Belem, y después devolverá la visita al cardenal Masella el general Carmona.—EFE.

La VI vuelta ciclista a España

Berrendero vencedor de la quinta etapa

SEVILLA 10.—Con más de media hora de retraso han comenzado hacer su entrada en la meta los corredores participantes en la VI Vuelta Ciclista a España, después de cubrir 218 kilómetros y luego de un control de quince minutos en Los Santos de Maimona, a los 76 kilómetros de la salida.

En la avenida de la Victoria, profusamente adornada con banderas de España y de las naciones representadas en la competición, se levantó una gran tribuna para las autoridades, federativos e invitados.

En la tribuna se encontraban, entre otras personalidades, el capitán general de la Región y delegado nacional de Deportes, teniente general Moscardó; el general Sánchez Laulhé y los cónsules de Portugal y Suiza.

A las cinco y diez de la tarde se divisó el pequeño grupo de cabeza que, a gran velocidad, muy compacto, se dirigía a la meta, resultando casi imposible apreciar quién sería el vencedor, pero, en magnífico «sprint», se despegó Berrendero, seguido a la rueda de Delio Rodríguez, y quedando rezagado Costa, haciendo los tres la entrada por ese orden.

Después llegó el holandés Syc, y a continuación lo hicieron Landa y Gándara, y un pelotón dirigido por Orbaiceta.

La etapa corrida hoy se disputó fuertemente en algunos momentos, a pesar de que en varias ocasiones se vieron los corredores molestados por chaparrones aislados.

La subida a la cuesta denominada Media Fanega resultó muy interesante, por tratarse de la parte del recorrido más duro de la etapa. En ella, Langarica, sacó nuevas energías y la coronó en primer lugar, seguido de Landa y Gándara, luego en la bajada, Langarica volvió a resentirse y fué alcanzado por el resto de los corredores.

El madrileño mantuvo el fuerte tren y pudo pasar a los demás, colocarse en primera posición, y de esta forma recorrió los últimos 14 kilómetros, seguido a corta distancia del gallego Delio Rodríguez, Costa, Landa y Gándara.

La llegada a la meta se produjo a las 5,18 horas de la tarde, siendo acogido Julián Berrendero con una clamorosa ovación, compartida por Delio Rodríguez, que le seguía a menos de una rueda. Berrendero se ha adjudicado los premios de mil pesetas para el que primero entrase en la meta, y 500 pesetas para el español clasificado en primera posición, ambos establecidos por el delegado nacional de Deportes, teniente general Moscardó, quien al hacer entrega de los mismos fué objeto de calurosas ovaciones por parte del gentío.

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA
Se hace toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol
Paseo de la Encarnación
Calle Carretera del Cementerio.—Avila

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes Delegación Provincial de Avila SUMINISTROS

A partir del lunes 13 de mayo se efectuará un suministro de artículos a las cartillas inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

ADULTOS

Acetate.—Octavo de litro, al precio de 0'65 pesetas ración; cupón II de la semana 20.

Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'50 pesetas ración; cupón IV de la misma semana.

Arroz.—Cien gramos, al precio de 0'30 pesetas ración; cupón III de la misma semana.

Garbanzos.—Cien gramos, al precio de 0'40 pesetas ración; cupón V de la misma semana.

Alubias.—Cien gramos, al precio de 0,40 pesetas ración, cupón VI de la misma semana.

INFANTILES

Acetate.—Octavo de litro, al precio de 0'65 pesetas ración; cupón II de la semana 20.

Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'50 pesetas ración; cupón número VI de la misma semana o **Leche condensada.**—Un bote al precio de 4'00 pesetas.

Arroz.—Cien gramos, al precio de 0'30 pesetas ración; cupón III de la misma semana.

Pasta para sopa.—Cien gramos a 0'40 pesetas ración; cupón IV de la misma semana.

TRANSEUNTES.—El mismo racionamiento que semanas anteriores.

En el presente mes y en el de junio, quedan suprimidos los cambios de establecimientos.

Terminado hoy el plazo de entrega de las Declaraciones a efectos de clasificación de cartillas los industriales encargados de su recepción las entregarán en esta Delegación el lunes 13 antes de las doce de la mañana.

CARBON

Previo corte del cupón número 19 de la Tarjeta se efectuará un suministro de este artículo por los industriales Manuel Maíz y La Abulense, en la forma siguiente:

VEGETAL.—Tarjeta «A», 12 kilos, al precio de 8,40 pesetas; «B» 18 kilos al precio de 12,60 pesetas y «C» 22 kilos al precio de 15,40 pesetas.

El gobernador civil, **Luis Valero Bermejo.**

Fiscalía Provincial de Tasas de Avila

Sancciones impuestas durante el pasado mes de abril por esta Fiscalía.

A Julian Hernández Díaz, vecino de Tórtoles, multa de 1.000 pesetas, e incautación de 275 kilos de trigo por transporte ilícito.

A José García Gutiérrez, vecino de San Miguel de Serrezuela, multa de 1.000 pesetas, e incautación de 11 fanegas de centeno, 6 de trigo y 11 de algarrobas, por ocultación y compra-venta clandestina de granos.

A Francisco Blázquez Herrero, vecino de Tórtoles, multa de 1.000 pesetas, e incautación de 80 kilos de centeno y 480 kilos de trigo, por transporte clandestino de cereales.

A Francisco Doufour Gómez, vecino de Miranda de Ebro, multa de 1.000 pesetas, e incautación de 65 kilos de alubias por transporte ilícito.

A Manuel Estar Gamo, vecino de Jerte, multa de 1.000 pesetas, e incautación de 150 kilos de harina, por transporte ilícito.

A Anacleto Rodríguez Martín, vecino de Cabezas del Villar, multa de 1.500 pesetas, e incautación de 110 kilos de harina, por transporte ilícito.

A Francisco García Díaz, vecino de San Esteban del Valle, multa de 1.000 pesetas, e incautación de 200 kilos de patatas, por transporte ilícito.

A Antano Morales Pérez, vecino de Piedrahíta, multa de 1.500 pesetas, e incautación de 140 kilos de harina, por mouturación clandestina de cereales.

A Manuel Alvarez Carpio, vecino de Arévalo, multa de 1.000 pesetas por tenencia de artículos sin marcar.

A Luis J. González González, vecino de Arévalo, multa de 1.000 pesetas por los mismos hechos que el anterior.

A Felipe Galán Hernández, vecino de Balbarda, multa de 1.000 pesetas, e incautación de 3 fanegas de algarrobas, por transporte clandestino.

A Antonio Herrero Jiménez, vecino de Mirueña, multa de 1.500 pesetas, por transporte clandestino de algarrobas.

VENDO más de 800 metros, propio edificar, alcantarillado junto a pared y agua potable dentro de la finca. Señor Cerezano, Huertos, 29. Avila.

EXTRAVIDO novilla subia de 4 años, zarcillada y vaca negra recién desternada, hierro en la lana derecha. Avisen a Empresa Ignacio García. Avila.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche
Duques de Alba, 4 2.º

Censo de residentes mayores de edad para Referendum

La mujer, cualquiera que sea su estado civil, sea soltera casada o viuda, con tal de ser española y que haya cumplido o cumpla los veintidós años de edad antes del 1.º de julio de 1946, tiene los mismos derechos que el hombre, a efectos de inclusión, en el «Censo de residentes mayores de edad», que ha de servir de base para la aplicación del referendun.

El R. P. Daniel Gaston S. J., dió anoche su primera conferencia en el salón del Cine Actualidades

Un selecto y numeroso público aplaudió la docta disertación del sabio jesuita

En el salón de la Casa Social Católica — Cine Actualidades —, pronunció anoche la primera conferencia del ciclo anunciado, el R. P. Daniel Gaston S. J., sobre el sugestivo e interesante tema «El problema de los problemas y la actualidad española». El acto resultó brillantísimo, dando realce al mismo la presencia en el estrado presidencial del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Luis Valero Bermejo, acompañado por los ilustrísimos señores presidente de la Excmo. Diputación Provincial, don Enrique Lis de Louis y de la Audiencia, don Isidro Fernández Miranda, R. P. Vidal Clemente, director del Centro Cultural Abulense; director de la Escuela Normal, don Juan José Martín, y el profesor del mismo centro docente, don

Francisco Gallardo; director de Banco de España, don José Luis Fernández; ingeniero jefe del Distrito Forestal, señor Salas, y el administrador de Rentas Públicas señor Hernández de la Torre.

El R. P. Gaston cautivó con su elocuente verbo al numeroso y selecto auditorio, que siguió con cuidadosa atención las diversas partes del documentado discurso, aplaudiendo entusiasmado al final.

Esta noche desarrollará el docto conferenciante la «Razón y pasión en el gran problema», estudio crítico psicológico de la desviación de las inteligencias, y mañana, en el Teatro Principal descubrirá «Los velos de la verdad». Este último acto tendrá lugar a las doce y media de la mañana y al mismo se invita particularmente al pueblo de Avila.

TARJETA DE ACCION CATOLICA

«Cuando todo católico, caballero, señora, muchacho o doncella, y aún los niños, lleven en su cartera con santo orgullo y con gusto su Tarjeta de A. C., según su posición y rango social, la Acción Católica será una fuerza, y exigiendo a cada uno tan sólo una aportación relativamente fácil, podrá llevar a término obras de gran importancia».

(Excmo. Sr. consiliario general de la A. C.—1936.)

Nombramiento del Primado

Terminado el periodo de tres años desde la última renovación de los organismos nacionales de la Acción Católica Española, el Cardenal Primado de España ha hecho nuevos nombramientos, entre los que figura el de vocal electivo de la Junta Técnica a favor de nuestro distinguido colaborador, don Aresio González de Vega.

Le felicitamos cordialmente, deseando que en ese alto organismo resplandezcan, con el entusiasmo en él habitual, sus constantes fervores por el apostolado seglar católico.

Viajeros

Procedente de Madrid ha llegado a nuestra ciudad el abogado y secretario de la C. N. S., don Jesús Fernández Eugerios, después de haber tomado parte muy activa en las sesiones que ha celebrado el Consejo Nacional de Secretarios Sindicales.

—Ha salido para Arenas de San Pedro, a posesionarse de su cargo de director de las Escuelas graduadas, nuestro querido amigo y eficaz colaborador deportivo, don Luis López Prieto, que ha popularizado en este DIARIO el pseudónimo de «Equis».

Deseamos que su estancia en Arenas le sea próspera y que no le impida seguir atendiendo a nuestros lectores con sus interesantes crónicas y comentarios en el deporte.

Aniversarios

Hoy se ha cumplido aniversario del fallecimiento de don Adel Negrete Viza, por cuyo eterno descanso se han aplicado diversos sufragios. Renovamos el testimonio de nuestro sentimiento a sus familiares.

SE VENDE carro de varas semi-nuevo de una caballería. Cirriaco del Dedo. Villanueva de Gómez.

AUTOMOVILISTAS

Si tenéis cubiertas para recauchutar, remitirlas al taller de «EL AR GENTINO». Se entregan recauchutadas en siete días, desde 30 X 5, 32 X 6, 750 X 20, 34 X 7, 825 X 20 y sus similares y de turismo. Consulten precios. Calle Dorado Montero n.º 3. Frente al garage «Los Gallegos». Para aviso telefónico al 2241. SALAMANCA

Publicidad ARENAS.—Salamanca

MOTORES

Fabricación de carriles, potas y útiles para su instalación. Pedid catálogo. Venta de maquinaria.

VILLEN

Ancora, 7. Madrid

SE VENDEN utensilios de barbería y silla de niño. Plaza del Ejército, 4, bajo.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Calle del Tostado, núm. 7

Lista de los números premiados del GUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de mayo de 1946

Premiado con 25 pesetas, número 888

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 88

CERRAJERIA Y SOLDADURA AUTOGENA de GONZALEZ M. VALLEJO

Palacio del Rey Niño, 1 (Corralón).—AVILA